



# LES COVES EN MARXA

En el primer artículo de "les Coves en marxa", la Asociación Cultural Tossal Gros, proponía la organización de unas cuantas marchas para los meses venideros. Durante los meses de marzo y abril se realizaron 2 de esas marchas como era previsto.

La primera marcha "un paseito de 20 km.", desde Les Coves hasta el Monte de Subarra, se realizó el día 19 de marzo. Los 6 caminantes de esta marcha salieron desde la Plaza de España a las 8'30 h. y tomaron rumbo al Monte de Subarra siguiendo el río vía "Palanques", para después subir al monte en dirección a la "Font de Calaf". Normalmente cuando se llega arriba del monte, se suele descubrir un paisaje muy bonito, se ve toda la llanura de la costa, con los pueblos de Alcalá de Xivert, Alcocebre, Torrelblanca y Oropesa, además a veces se pueden ver las Islas Columbretes; del lado opuesto se ve también la Torre Endomenech y Benlloch, todo esto, claro está, si hace buen día. Nosotros no tuvimos suerte y la naturaleza nos hizo una mala pasada y con la niebla que nos acompañaba, apenas se veía a 20 ó 30 m. Siguiendo nuestra marcha, llegamos a la "Font de Calaf", donde teníamos previsto descansar por primera vez. Con los primeros esfuerzos y el fresquito de la mañana, había que reponer fuerzas, y en este tipo de caminatas, los higos secos, las frutas y al-

guna que otra almendrita, son buenos componentes de un menú de descanso.

Al reemprender la marcha hacia Subarra, todavía teníamos niebla, pero poco a poco se levantó y sin llegar a tener un día muy despejado, el resto de la caminata se hizo con buen tiempo. De esta manera se pudo disfrutar del paisaje y descubrimos antes de cruzar la carretera de Villanueva hacia la costa, un muy bonito pinar, una repoblación de ICONA, muy agradable, pero por desgracia, hay gente que siguen creyendo que el bosque puede servir de basurero, y allí se veían tiradas, cocinas, lavadoras o cualquier otra basura que hace perder el encanto de una zona así.

A medida que avanzábamos hacia Subarra, el esfuerzo se hacía sentir, y decidimos hacer una segunda parada al pie del monte, antes de la última subida. Los que empezaban a tener las piernas cansadas, aprovecharon esta paradita para poder

afrontar el último kilómetro de subida. Al llegar arriba todo fueron sonrisas, y aprovechamos para hacer las fotos de recuerdo en frente del puesto de vigilancia de Icona, y también subidos al vértice geodésico del Monte de Subarra. A las 13'30 h., después de 23 km. de marcha, se tomó el camino de regreso "en coche", y al llegar al pueblo, un buen plato de comida nos esperaba.

La marcha hacia Subarra fue larga, pero no demasiado difícil aparte de la última subida, y sólo nos hizo pensar en lo que podía venir a lo que teníamos pensado después. Y lo de después fue; Les Coves-La Sierra Engarcerán - Adzaneta, o sea, casi 40 km., y lo hicimos el día 1 de abril, Viernes Santo, cuando para muchos empezaban las vacaciones de Semana Santa. A raíz de esas vacaciones la asistencia fue más numerosa, mismo si para muchos, los 40 Km. daban miedo.

Este día acordamos sa-

lir a las 8 de la mañana desde la Plaza de España, 12 caminantes se apuntaron a la marcha, unos en el último momento, pero sobre todo, se apuntaron 2 valientes mujeres que nos mostraron que cuando se habla de "sexo débil", hay que tener cuidado con lo que se dice, ya que las dos se cansaron como los demás, pero llegaron a meta y podría ser que más frescas que algunos hombres...

La primera parte del trayecto era conocida por algunos, ya que una marcha anterior había conducido a unos cuantos hacia la Sierra Engarcerán y otros habían recorrido este trayecto en bicicleta de montaña. Una de las grandes diferencias, fue, que en el primer trayecto se habían tomado las cosas con tiempo, se había andado a ritmo tranquilo, lo que no se repitió ese día, y los jóvenes, fuertes y valientes, empezaron la caminata a buen ritmo, los viejos ya tenían dificultades para seguir... Ese día, el tiempo era bueno, lucía el sol y sin llegar a hacer demasiado calor, estuvimos todo el día con buena temperatura. Como de costumbre, al cabo de dos horas de marcha, entre el Mas Nou y la carretera de la Torre a Sarretella, el grupo se paró para reponer fuerzas, con el menú ya conocido de higos y frutas, al cual cada uno había añadido o bien una coca en sal o bien un bocadillito, quedaban aún muchos kilómetros y había

Esmerçant al MAS DE CALAF

